



Rome, 31 décembre 2020

"La lumière véritable brille déjà"

1 Jn 2, 8

Prot. 655/20

Chères Sœurs,

En cette période de Noël, que nous avons vécue de façon particulière dans la plupart de nos communautés et pays, la liturgie nous parle avec insistance de la lumière : "Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi" (Is 9,1) ; Dieu nous a parlé par le Fils ... Il est le rayonnement de sa gloire" (He 1,2-3). La Parole était la vraie lumière qui éclaire tout homme" (Jn 1, 9), est une "lumière pour éclairer les nations" (Lc 2, 32).

Nous avons souvent fait l'expérience de la peur, de la douleur, de l'incertitude et de l'angoisse, mais cela peut nous aider à mieux apprécier le sens profond de cette Parole de consolation et d'espérance que la liturgie nous présente en ce temps, qui nous met au défi de croître dans la confiance dans le Seigneur, de nous réjouir du mystère de son Incarnation, de découvrir Jésus présent et proche de nous, dans les personnes qui nous entourent et de percevoir son action salvatrice dans les événements qui marquent le présent de l'humanité.

"Si nous marchons dans la lumière, comme il est dans la lumière, alors nous sommes en communion les uns avec les autres" (1 Jn 1,7). Le pape François, dans son message pour la célébration de la 54^{ème} Journée mondiale de la Paix, nous présente un moyen de vivre cette communion : "La culture du soin comme parcours de paix". Son message de vœux de Nouvel An est dynamique, il appelle à l'engagement et à l'espérance ; il nous enseigne l'importance de se prendre en charge les uns les autres et de construire des relations basées sur la fraternité, le dialogue et la confiance. Il nous encourage à promouvoir la dignité et les droits de la personne, à veiller au bien commun, à vivre en solidarité et à protéger la création.

Une culture du soin pour éradiquer la culture de l'indifférence, du rejet et de la confrontation Nous pourrions nous laisser interpellé par ces trois derniers mots afin de faire le point sur nos attitudes, nos sentiments et nos actions au cours de cette année qui s'achève.

Cette culture nous permettra de construire un nouvel et meilleur environnement communautaire, basé sur l'écoute, l'espoir, l'ouverture pour guérir les blessures, le respect mutuel, l'harmonie et la fraternité.

Le Pape rappelle également que les œuvres de miséricorde spirituelles et corporelles sont au cœur du service de charité de l'Église primitive ; c'est à travers elles que Marie Poussepin a concrétisé son service de charité. Aujourd'hui, les nombreux besoins ressentis par les hommes et les femmes dans nos contextes sont autant d'appels qui nous invitent à la

générosité, à la créativité et à l'innovation, pour approfondir, incarner et vivre le charisme de notre Fondatrice.

Commençons l'année 2021 avec ouverture, en vivant l'écoute, l'espérance active et l'engagement pour l'Évangile. Le Seigneur nous accorde de participer à un moment passionnant de l'histoire : *nous ne sommes pas dans une période de changement mais dans un changement d'époque*, avec les effets d'une pandémie qui a remis en question de nombreuses sécurités et nous oblige à changer nos façons de voir et d'agir. Saisissons cette occasion pour apporter notre grain de sable à la croissance de « l'humanité » et le sens évangélique, dans notre monde.

C'est un temps de l'Esprit dans lequel, en tant que Congrégation, nous voulons dépasser les frontières pour revitaliser la vie et la mission, ce qui nous encourage à redonner sens et à réorganiser nos structures au niveau personnel, communautaire et missionnaire, après un long parcours de 325 ans, conduites par la Providence.

En 2021, nous célébrerons également le 800^{ème} anniversaire de la mort de Saint Dominique: ce sera l'occasion de nous rapprocher de sa personne, de sa spiritualité et de sa mission, afin de découvrir et d'assumer le sens de sa charité ardente et généreuse envers Dieu et le prochain. La vente de ses livres, pour soulager le besoin des pauvres, était une œuvre concrète de miséricorde, qui éclaire sa prière pour les pécheurs et la proclamation de l'Évangile pour le salut de l'humanité.

Quelle était la synthèse de la spiritualité dominicaine que Marie Poussepin voulait vivre ? Nous ne connaissons pas le contenu des sermons et des conférences du Père Mespolié OP, qui l'a encouragée à l'offrir à ses sœurs comme moyen de suivre le Seigneur, mais nous pouvons découvrir dans les Règlements et dans la tradition vivante de la communauté, son amour pour la Vérité, la contemplation comme dialogue avec Dieu et l'engagement envers les pauvres. Que cela soit un élément d'approfondissement qui nous aide dans l'élaboration de notre Plan Charismatique.

Remercions Dieu pour son amour miséricordieux et providentiel dans nos vies et dans la Congrégation. Demandons-lui, par l'intercession de Marie, la Sainte Mère de Dieu, de continuer à la bénir et à la guider.

Avec les Sœurs de la Communauté générale, nous vous souhaitons.

BONNE ET SAINTE ANNÉE 2021 !

Fraternellement,



Sr. Maria Escayola

Sr. María Escayola Coris
Prieure générale